

# EL MAHONES

BISEMANARIO CATÓLICO POPULAR Y DE NOTICIAS

AÑO III

SUSCRICION: 0'50 PTA. AL MES

Mahon Miércoles 9 de Enero de 1889

OFICINAS: ALONSO 3.º, N.º 5

NÚM. 3

## Seccion religiosa.

### SANTORAL

Jueves 10 de Enero, San Gonzalo de Amarante, confesor.

Viernes 11, S. Higinio papa y martir.

Sábado 12, S. Victoriano y S. Benito abad y confesor.

### VISITAS DE LA CORTE DE MARIA

Jueves, á Ntra. Sra. del Pilar en el Carmen.

Viernes, á Ntra. Sra. de la Asuncion en Santa Maria.

Sábado, á Ntra. Sra. de los Desamparados en San Antonio.

### CULTOS SAGRADOS

Exposicion de S. D. M. todos los dias de 5 á 7 de la tarde; lunes en S. Francisco, martes en el Carmen, miercoles en S. José, jueves en Sta. Maria, viernes en las Concepcionistas y sábado en la Concepcion.

### DISCURSO DE SU SANTIDAD

AL SACRO COLEGIO

Los singulares beneficios con que el Señor se ha dignado colmarnos durante el año actual. Nos hacen sentir imperiosamente la necesidad de rendir á la bondad divina, al terminar el año jubilar, Nuestras más vivas y más piadosas acciones de gracias.

De todas partes Nos han llegado manifestaciones de fé y amor; la generosidad de los pequeños ha rivalizado con la de los grandes; la concordia de todos los católicos en el respeto y amor hácia su Jefe, ha brillado con el más vivo esplendor; en todas partes, en fin, se ha despertado el más ardiente interés que se profesa á Nuestra Persona y á la defensa de los derechos sagrados de la Santa Sede Apostólica. Tambien Nos hemos accedido con todo el entusiasmo de Nuestro corazon á la proposicion que Nos fué hecha de diversas partes, de cerrar el año jubilar con actos particulares y solemnes de acciones de gracias. Y ahora Nos vemos con la mayor satisfaccion que el Sacro Colegio, al ofrecernos sus votos por las fiestas de Navidad, une á sus deseos los sentimientos del reconocimiento que se debe á Dios por los beneficios que Nos ha concedido, y le dirige por Nos fervientes oraciones.

Pero mientras que Dios se ha dignado consolarnos y confortarnos con abundancia, no se ha servido igualmente, en sus misteriosos designios, aligerar y hacer menos dura Nuestra situacion; ha permitido, más bien, que se agrave. Todo el mundo ve cuál es y á qué extremo se la quiere llevar. Ahora más que nunca, la guerra está sistemáticamente declarada contra todo lo que es católico. No hay institucion de este género contra la cual no se atente con disposiciones ya legislativas, ya administrativas. Ni siquiera se respetan las piadosas fundaciones destinadas á llevar á remotos países, con el nombre italiano, los beneficios de la fé; ni están siquiera al abrigo bajo la égida del derecho, el mejor establecido y reconocido por los cursos supremos de la justicia, porque al punto una nueva ley viene á hacer vana la victoria.

Hasta las empresas que merecen ser sostenidas por honor á la humanidad y á la civilizacion, tales como la que se dirige contra la esclavitud y la trata de los

negros, se las hace sospechosas y se las abandona por el solo hecho de favorecerlas la Iglesia y el Pontífice. Contra la Santa Sede y contra Nuestra Persona, todo está permitido, hasta las burlas y amenazas de la plebe.

Nuestros enemigos disponen de todas las armas para causar perjuicios, y como si las antiguas no bastasen, las han fabricado expresamente nuevas y más terribles.

Y ¿por qué todo esto? La verdadera razon es el odio de las sectas contra la Iglesia católica, contra su divina mision y el poder espiritual de su Jefe supremo. Esta es una verdad que muchos de nuestros enemigos han confesado claramente en varias ocasiones. Pero los más astutos de entre ellos, para ocultar todavía sus impíos designios, no cesan de alegar en apoyo de sus odiosas medidas, la necesidad que tiene el Estado de defenderse contra el Pontífice, representado como enemigo de Italia. Y le llaman enemigo de Italia, solo porque es firme en la reivindicacion de una soberanía efectiva para la salvaguardia de su independencia.

Hemos rechazado con frecuencia esta acusacion indigna é insensata, como un pérfido artificio largo tiempo explotado para separar á los italianos del Pontificado.

Vana empresa sería querer persuadir á los que se engañan á sabiendas; pero por la verdad y por aquellos que, aun entre Nuestros enemigos, no han llegado á este punto, bueno es repetir que, atendiendo á las justas reclamaciones y reivindicaciones del Romano Pontífice, se llegaría á la tranquilidad y á la prosperidad de Italia, del modo más eficaz y más conforme á sus gloriosas tradiciones.

No, no es ser hostil á Italia el querer que el más grande poder moral que hay en el mundo, tenga en el seno mismo de Italia, donde la Providencia le ha colocado tantos siglos há, esta soberanía verdadera, en virtud de la cual no depende de ningun poder extraño, y aparece completamente libre á los ojos de todos en el cumplimiento de su sublime mision. No, no es conspirar contra Italia el esforzarse en realizar este objeto. Una causa tan noble desdén ser sostenida por vías tenebrosas y por medios poco lícitos y honestos. Los católicos que la defienden, convencidos de querer por ella el bien de la patria mejor que con ningun otro, dicen abiertamente lo que quieren, y obran á la luz del día, sirviéndose de los medios que á todos concede la ley: tales como la prensa, las protestas y peticiones.

Se levanta, es verdad, un grito unánime que impelle en favor de Nuestros derechos, derechos desconocidos y oprimidos, á los Obispos y fieles de todas las naciones; y esta es la prueba de la grandeza y vitalidad de una causa, á la cual se ligan estrechamente los intereses religiosos, morales y sociales del mundo entero. Pero no es cierto que la Italia católica callese en medio de este concierto de votos unánimes. Los sentimientos que profesa hácia el Pontificado, los han manifestado por miles de millares de italianos venidos á Roma con ocasion del Jubileo, para expresar al Pontífice los sentimientos de su adhesion y de su fé inquebrantable.

Los adversarios mismos saben bien cuáles son los verdaderos sentimientos de Italia; ellos, que por destituciones y amenazas, por clase de obstáculos ocultos y manifiestos, por nuevas leyes dictadas expresamente, no tienen otro fin que el de ahogar la voz de los católicos italianos é impedir para lo porvenir toda

manifestacion en defensa de la causa del Pontificado.

Pero no la abandonarán, estamos seguro de ello.

Por poderosos que sean los enemigos, por propicia que parezca á sus designios la marcha de los acontecimientos, es preciso no perder por esto la confianza y la energía cristiana. El porvenir está en manos de Dios. En cuanto á Nos, en estos dias de gracia y de salud, deseamos con vehemencia que todos los fieles se unan á Nos en un espíritu y una misma voluntad, para pedir que la divina clemencia subvenga á las grandes necesidades de la Iglesia y del mundo.

Entre tanto, y en testimonio de Nuestro particular afecto, y como prenda de las gracias divinas más señaladas, Nos os concedemos la Bendicion Apostólica á vos señor Cardenal, á todo el Sacro Colegio y á todos los que están aquí presentes.

### Impresiones

Dice un telegrama:

«Un general que ocupa un alto puesto, hablando de los propósitos de introducir economías en el presupuesto del ministerio de la Guerra, ha dicho que lo consideraba imposible, dado el estado de Europa y el de los servicios actuales.»

Con efecto: Europa está armada hasta los dientes.

Y nosotros... no tenemos barcos, ni fortalezas, ni hospitales, ni cuarteles, ni buen armamento.

En cambio nos sobran empleados.

Pero no hay cuidado que el Gobierno busque las economías por esta parte.

Suprimirá diócesis, audiencias, consignaciones para material de guerra y marina; pero lo que es el personal de oficinas... eso nunca.

Gracias que no los aumente gravando en cuarenta y dos millones más el presupuesto, como ya lo hizo.

Desde que se estableció el sistema de irradiacion en la lotería nacional, la renta por este concepto ha disminuido en más de un millon de pesetas.

De modo que se juega menos á la lotería.

Es la única reforma moralizadora que debemos al gobierno fusionista.

Y le ha salido moralizadora, sin querer.

Que es como únicamente moralizan estos gobiernos.

Dice un colega que, al saber el Sr. Martos que el Sr. Montero Rios le sustituiría en la Presidencia del Congreso, exclamó:

—Otro vendrá que bueno me hará.

¡Cuidado si se conocen estos demócratas!

Dice un periódico:

«Anoche se hablaba de existir ciertos disgustos entre un Ministro que desempeña una de las carteras más importantes y un diputado, director de un diario ministerialísimo de la mañana.»

No es ese el primer disgusto que ha ocasionado la conducta que observa el aludido Ministro.»

Verde y con esa...

El periodico republicano «La Justicia» sostiene en su artículo de fondo que la inicial M es de mal agüero para los demócratas monárquicos, y trata de probarlo diciendo que los Sres. Martos, Montero y Moret han caído del concepto público y se han despeñado en los abismos del descrédito de mala postura y por la maledicencia pública.

Sí; la M; la M; indudablemente ha sido por causa de la M.

Dice un periódico que si el año que empieza es tan malo como el año que ha concluido, ya podemos ir haciendo liquidacion general.

¿Y qué hemos de liquidar?

¡Como no nos liquidemos nosotros.....!

«El Correo» de Madrid ha escrito un artículo sobre si el año 1888 ha sido bueno ó malo.

Y dice:

«Al abogado que haya cobrado bien sus notas; al industrial que haya visto aumentar sus ventas; la empresa periodística que haya crecido en circulacion y en anuncios; al labrador que no haya padecido granizo ni usureros y haya encontrado buena salida para sus granos ó para sus vinos, el año no habrá parecido mal del todo.»

Y diga V.: el gobierno fusionista que ha estado gozando de las delicias del presupuesto, ¿como le habrá parecido el año?

Los ladrones que se han llevado el dinero de las cajas públicas, ¿qué dirán del año 1888?

Y al célebre banquero Mora, ¿le habrá parecido bueno ó malo el año 1888?

El Sr. D. Venancio Gonzalez dice muy serio:

«Se impone por consiguiente para preparar la solucion del problema económico la reduccion de gastos.»

¿Y por donde quiere empezar el Sr. D. Venancio Gonzalez?

¿Por suprimir la arenilla y el papel secante?

Los liberales son así; cuando quieren hacer economías, suprimen lo insignificante y dejan lo gordo.

A un periódico escriben de Reinosa que por allí anda mal el servicio de correos.

Pues dígame V.: ¿qué anda bien por alguna parte?

Dice un periódico que el doctor Tanner, médico de la Facultad de París, y que como es sabido, pretendió ayunar 40 días, ha remitido un comunicado en el que pone como chupa de dómine al ayunador Succí y á los médicos que le vigilan.

Le indigna la idea de tener un competidor de su gloria y que el competidor gane dinero.

Luego añade el periódico aludido:

«Propone que se instale á Succí en una estancia cuyas tres llaves habrán de guardar el doctor García, una autoridad y él mismo.

»Si á los treinta días de ayuno Succí vive Tanner le entregará 20.000 pesetas, depositadas de antemano en el Banco.

»Si muere, los representantes de Succí, repartirán dicha cantidad entre los pobres.

»No nos parece mal el trato.

»Ni como *negocio* le parecerá mal á Succí.

»Si vive gana 20.000 pesetas.

»Si muere... ¡Ahí se las den todas!

»Pero francamente, tenemos que á la fin y á la postre, el público es quien pierda el dinero.»

Estamos conformes con nuestro colega.

Se ha autorizado el ejercicio de su profesion en Filipinas á los farmacéuticos chinos que exhiban sus títulos, y en cambio se niega permiso para curar á un médico español, á quien el Gobierno de Madrid ha encomendado una comision científica en el Archipiélago y la Academia de Medicina de esta corte ha otorgado por sus trabajos un premio.

Esta prohibicion se funda en que el título que tiene procedé de la Universidad de París.

¿De dónde se habrá sacado que merece más confianza un título librado por un gobernador chino, que uno librado por la Universidad de París?

Corre parejas con este acuerdo la supresion de la pensión asignada al aventajado alumno de la Escuela de Pintura de Manila D. Feliz Resurrección Hidalgo que ha obtenido premios en varias Exposiciones de Bellas Artes en Europa, y que reside en París. Hay quien cree que si se trasladase á China ó al Africa, se restablecería la pensión.

## Noticias

DEL EXTRANJERO

El general Boulanger ha dimitido de su proyectado divorcio por influencia de los imperialistas, pues le han manifestado formalmente que si persistía en realizar semejante propósito no podrían auxiliarse, ya que no son partidarios del divorcio ni quieren tolerarlo. Despues de lo que á propósito de eso venía diciéndose la actitud de los bonapartistas y el desistir Boulanger, confirman á todos en que partidarios del Imperio deben ser los componentes más numerosos y activos del núcleo con que aquél personaje cuenta para seguir adelante en su plan de reforma el sistema republicano hoy vigente.

De no ser así, dados los compromisos públicamente adquiridos por el ex-general ministro de la Guerra, á propósito de su divorcio, ni los imperialistas se hubieran mostrado tan decididos, ni Boulanger cedido en su empeño.

Ha sido detenida en Boston (Estados-Unidos) la Sra. Sarah E. Howe, la D.<sup>a</sup> Balmomera yankee, acusada de una nueva ó más bien vieja estafa, la de 2,000 pesos de que fueron víctimas dos señoras allá por el año 1886.

La señora How es muy conocida de la policía, ha sufrido varias prisiones y el total de sus estafas se valúa en 200,000 pesos.

En París se advierte en general bastante calma en los mercados de cereales europeos. En Lóndres los precios de los trigos son más bien nominales, y en Bélgica se observa tendencia á la baja en dicho artículo. Lo mismo puede decirse respecto de Francia, donde ha influido el descenso que acusan los despachos de los Estados-Unidos.

No se ha vuelto á tener ninguna noticia de Enrique Stanley despues del aviso de la «Imperial British East India Association» y del telegrama que el representante del cable de la costa occidental de Africa mandó por la vía del Senegal y de Canarias.

Ambas comunicaciones se consideran, sin embargo, dignas de fé. La última procede de una persona que cuenta con numerosas relaciones en el Congo.

No es extraño, sin embargo, que no haya más detalles, pues no existe comunicacion telegráfica hasta el Estado independiente del Congo, donde á estas horas deben tener ya informes completos respecto del célebre explorador norte-americano.

El rey de Dinamarca ha escrito el Papa una carta autógrafa muy afectuosa y respetuosa para darle gracias por la felicitacion que Su Santidad le dirigió con motivo del quincuagésimo aniversario del matrimonio del Rey y de la Reina de Dinamarca.

De este patriarcal matrimonio proceden Othón I, Rey actual de Grecia; la Emperatriz de Rusia y la Princesa de Gales, futura Reina de Inglaterra.

A juzgar por las noticias recibidas, tanto de Austria como de Alemania, en ambas potencias continúan los aprestos guerreros.

En la primera se ha resuelto definitivamente la creacion de una escuadrilla fluvial, en particular destinada á la defensa del Danubio, y en la segunda se trabaja sin descanso en la fabricacion de fusiles de nuevo sistema, que al decir de los alemanes, resultan superiores á los adoptados en Francia.

Dentro de un año todo el ejército alemán dispondrá de dichas armas de tiro rápido.

«El Standard» publica un despacho de Roma confirmando que el representante de Rusia cerca de la Santa Sede ha logrado una avenencia con ésta.

Añade que la diplomacia francesa ha contribuido en grande parte á este resultado, sirviendo de intermediaria entre el Papa y el gobierno ruso.

Roma 30.—Se ha celebrado hoy con un solemne *Te-Deum* la clausura del Jubileo de Su Santidad Leon XIII.

La basílica de S. Pedro, donde se efectuaba la ceremonia, ofrecía brillantísimo aspecto.

El cuerpo diplomático extranjero y la nobleza romana, asistian á las tribunas, y una inmensa muchedumbre se apiñaba en el vasto templo, aclamando fervorosamente al Pontífice.

A consecuencia del incremento que ha tomado en Suiza el catolicismo, se cree que el gobierno federal acordará la subvencion solicitada para establecer una Universidad católica en Friburgo.

Disminuye la exportacion de trigo del Mar Negro para el resto de Europa.

Los últimos avisos de los Darnanelos dicen que han pasado por aquel estrecho 49 buques con cargamento de dicho artículo.

Los despachos de Lóndres siguen acusando tendencia á la baja en el mismo.

De Liverpool á Ambares telegrafían en igual sentido.

En Alemania se trabaja sin descanso en la construccion de fusiles de tiro rápido, superiores, según dicen, á los últimos modelos franceses, incluso el fusil Lebel. Dentro de un año, tanto el ejército como la marina, estarán provistos de dichos fusiles.

Segun la estadística agricola de Inglaterra en este año el aumento de tierras destinadas al cultivo del trigo ha sido de 100.000 hectáreas y el de la cebada 163, perdiendo el de la avena 83.226. Otros granos y legumbres han ganado 8092 hectáreas.

Han aumentado también las patatas, raices forrajeras, y cosa digna de notarse, la superficie destinada á árboles frutales ha duplicado, puesto que de 7475 hectáreas, ha pasado á 94.650, gracias á las predicaciones de Mr Gladstone. Como digno complemento diremos que el barbecho ha disminuido en 184841 hectáreas.

Desde la aplicacion en Francia de la ley de 1882 que concede primas desde 100 á 200 francos por cada lobo que se mata, se han destruido:

En 1883	—	1316	cabezas.
1884	—	1035	»
1885	—	900	»
1886	—	700	»
1887	—	701	»

La marcha decreciente que resulta, hace augurar la próxima desaparicion de estos terribles animales tan perjudiciales para la agricultura.

## DE LA PENÍNSULA

En el ministerio de Gracia y Justicia se ha ultimado un trabajo curioso y necesario.

Se trata de la liquidacion general de los ahorros de todos los penados reclusos en los establecimientos de España de Africa.

El Trabajo comprende, no sólo á los penados existentes, sino á los fallecidos cuyos herederos no han perdido el derecho de reclamar; hace el total de cada uno de los establecimientos, así como los créditos entre estos por traslaciones de penados, etc., y un balance, el general, del que resulta que hay en los penales 12.518 partícipes en el fondo de ahorros, y que éste asciende á 301.160'56 pesetas.

Amigos íntimos del señor Castelar aseguran que niéred á su intervencion, se han arreglado satisfactoriamente las diferencias entre los señores Martos y Canalejas, quienes celebrarán muy pronto una entrevista de reconciliacion.

En Oviedo se hacen grandes preparativos para recibir los restos del Ven. Obispo Fr. Melchor Gracia

Sampedro, bárbaramente martirizado en Tung-King en 1861.

Escriben de Tarrasa al «Diario de Barcelona» que el día de Navidad desapareció el cajero del «Banco de Tarrasa», dejando un descubierto de 29000 duros según de público se decía. La noticia de este desagradable suceso parece que causó allí gran sensación.

La señorita de Villacampa ha dirigido una nueva carta al señor Pedregal, instándole para que insista en la traslación de su padre.

Del «Diario de Sevilla»:

El movimiento católico que se ha iniciado nuevamente por todo el mundo con más ardor que nunca, reivindicando los derechos del Papa á la Soberanía temporal, ha causado tal impresion en la Italia oficial, que, olvidándose ésta de las recientes y solemnes manifestaciones en que decía no temer las protestas de adhesión á la Santa Sede y á sus derechos, ha dirigido una nota muy expresiva sobre esta cuestión á todos los representantes de Italia en el extranjero. Lamentase en ella amargamente el Sr. Crippi de este movimiento que pinta como artificioso y suscitado por el mismo Papa para crear estorbos al Gobierno de Humberto.

Con esta nota del Gobierno italiano queda demostrado que la cuestión romana no está muerta ni ha concluido, como antes pretendía hacer creer, sino que se halla viva, amenazadora y pendiente de la resolución, cada vez más solicitada por los católicos y más apremiante por las torpezas é indignidades de cierta parte del pueblo italiano y de los sectarios gobernantes del Quirinal.

Buena prueba de tal urgencia es el último atentado de que ha sido víctima Su Santidad.

Trátase de colocar en la puerta principal de la iglesia de Santa María de Barcelona una lápida conmemorativa, por haber pedido limosna en aquel templo San Ignacio de Loyola.

La «Gaceta» publica una real orden disponiendo que no pueden limitarse las facultades de las Diputaciones y de los Ayuntamientos para exigir los conocimientos que estimen necesarios al personal de sus respectivas dependencias.

Dice un periódico de Alcoy, que en el día de Navidad se calcula en treinta mil pesetas el importe de gallinas vendidas en el mercado de uno de los pueblos de la Huerta de Dolores.

¡Eche V. gallinas!

Para reemplazar al general La Llave ha elegido la Real Academia de Ciencias exactas, físicas y naturales, al Sr. D. Francisco Arrillaga, geodesta del Instituto Geográfico y catedrático de la Escuela Politécnica.

También han sido elegidos académicos correspondientes, en Manila, el religioso agustino Fray Ceferino Fernández del Villar, en El Escorial, Fray Fidel Taolin, de la misma Orden; en París, M. Callignon; en Lille, M. Ch. Barrois; en Rio-Janeiro, D. A. T. de Hocholtz, y en Buenos-Aires, D. Valentin Balbin.

En la información abierta ante la comisión que entiende en el proyecto de ley de sufragio universal, el Sr. Prieto y Caules ha hablado en nombre de la minoría republicana, haciendo patente la necesidad de que subsista el voto por acumulación.

Aplaudió el distinguido que hace la ley entre los diputados rurales y los de las ciudades; pero no cree conveniente que se empleen procedimientos distintos entre las ciudades y las circunscripciones.

Calificó de deficiente el procedimiento de hacer listas y que los alcaldes presidan las mesas, y pidió

que también la ley precisara más la dilocuencia, y que en los delitos se adecuara la respectiva penalidad.

#### DE LA PROVINCIA

Se ha desarrollado la difteria con bastante violencia en la capital de esta Provincia.

Fervientemente pedimos al Cielo libre en breve y por completo á nuestros hermanos, de tan terrible enfermedad.

Se ha instalado en Muro población de la vecina Isla, un Circulo de Obreros católicos.

Ojalá pudiéramos decir otro tanto de nuestra Ciudad.

«La Almudaina» con motivo de la salida del distinguido pintor D. Faancisco Maura para Madrid, dice que pronto exhibirá en la Corte el lienzo que trae de Roma como fruto de su pensión artística y cuyo santo es: *La mujer de Marco Antonio ante la cabeza de Ciceron.*

#### MENORCA

Con satisfacción hemos visto reproducida en «El País» de Ciudadela la rectificación de «El Noticiero Universal» referente al asunto del Asilo de Huérfanas de esta ciudad.

Ahora falta que «El Liberal» siguiendo la noble conducta de «El País» inserte la rectificación de «El Noticiero Universal», ya que publicó sus anteriores escritos. Si así lo hiciere, demostraría que en el asunto en cuestión solo le guía el amor á la verdad.

Segun afirman los periódicos locales en la próxima semana se podrán á la venta en la expendedurias de esta Isla, cigarros, cigarillos y picadura de la Habana.

Nos alegramos por el gozo que experimentarán aquellos de nuestros suscritores que gusten fumar buen tabaco, pues suponemos que será una verdad tan satisfactoria noticia.

«El Bien Público» se queja, y á nuestro entender con razón, de que por la Secretaria de nuestro Ayuntamiento se haya negado al Director de dicho periódico el permiso para sacar copia de la comunicación en que se participó al Municipio la negativa á la solicitud en demanda de que nuestro Instituto local fuese incorporado al Estado.

A nosotros nos parece que tratándose de un asunto cuya solución interesa á la población entera, procedía dar publicidad á cuanto pueda contribuir al esclarecimiento del mismo.

En la noche de ayer y en virtud de órdenes telegráficas salió para la mar el crucero «Castilla».

Son de «El Bien Público» las siguientes líneas:

«El gozo en un pozo.

Segun «La Almudaina», de Palma, no es fácil que los mahoneses tengamos el gusto de oír, por ahora al menos, al aplaudido violinista, Sr. Brindis de Salas; pues tiene entendido el colega palmesano, que dicho señor recibió anteayer un telégrama en el cual se le participa que uno de sus hijos está enfermo de gravedad.

Sentimos muy de veras que tan doloroso motivo nos prive de recibir la visita del afamado concertista, Sr. Brindis de Salas.»

Ha sido desmentida la noticia de la próxima venida á esta ciudad de S. A. la Infanta D.<sup>a</sup> Eulalia.

El día de Reyes pasaron á felicitar á los Excmos. Sres. General Gobernador Militar de esta Isla y señor Contraalmirante de la Escuadra surta en este Puerto, el Sr. Comandante de Marina con sus Oficiales, comisiones de los Cuerpos é Institutos del Ejército y de la Armada.

Un suscriptor de nuestro colega «El Bien Público», ofrece las gracias y una propina encima á quien conteste satisfactoriamente la siguiente pregunta:

—«¿Por qué no se ha designado todavía cátedra al Auxiliar interino de la Sección de Letras del Instituto de esta ciudad Sr. Pons Alzina, siendo así que hay sobra de vacantes hasta el punto de que la asignatura de Latín y Castellano, 1.<sup>o</sup> y 2.<sup>o</sup> curso, está á cargo de Profesores que sirven otras cátedras?»

Sentimos no poder satisfacer la curiosidad del referido suscriptor, pero no dudamos que quien puede y debe se apresurará á dar la contestación pedida.

Dícese que la escuadra alemana compuesta de cuatro acorazados y un aviso visitará varios puertos del Mediterráneo y entre ellos el de Mahon.

En la Administración Subalterna de Hacienda de este Partido, se venderá en pública subasta el día 15 de los corrientes la falúa «Vigilante» con sus accesorios, precedentes de desecho del cuerpo de Carabineros.

San Vicente de Paul. Su patria: sus estudios en la Universidad de Zaragoza, por el Dr. D. Antonio Hernandez y Fajarnés, catedrático de la misma y C. de la Real Academia de Ciencias morales y Políticas. Hemos recibido el prospecto de esta obra que ha llamado poderosamente la atención de las personas dedicadas á los estudios serios, y que no puede menos de interesar á cuantos aman las glorias patrias.

¿Fué español, aragonés é hijo de Tamarite S. Vicente de Paul?

¿Realmente estudió en la Universidad de Zaragoza, y fué discípulo de su facultad de Teología?

Tales son las cuestiones que plantean y resuelve con gran copia de datos, el docto catedrático Sr. Hernandez.

Atendida la importancia de semejante obra, la recomendamos encarecidamente á nuestros lectores, y con gusto se encargará de las suscripciones la administración de EL MAHONÉS.

Biblioteca Antimasónica por D. Gabriel Jogand Pages (Leo Taxil). Buena, buena es esta biblioteca, de la que ya van publicados cuatro opúsculos, excelentes para la propaganda antimasónica.

Cada mes aparecerá con censura eclesiástica un opúsculo de 32 páginas cosido con cubierta, al ínfimo precio de veinte y cinco centimos de peseta.

Se admiten pedidos en la administración de este periódico.

Entre las diferentes clases de Calendarios Americanos que para el corriente año se han expendido en esta población, figura como de toda confianza y sana lectura el del Sagrado Corazón de Jesús publicado por la Redacción de la excelente Revista el Mensajero del Corazón de Jesús y Apostolado de la Oración.

Es tanta la aceptación que dicho calendario ha tenido por los Católicos españoles, que según leemos en dicha revista el 14 de Diciembre último iban despachados ya Cuarenta y un mil novecientos treinta.

## BOLETIN DEMOGRAFICO

Relacion de los cadáveres conducidos al Cementerio Católico de esta ciudad durante los dias que á continuacion se expresan:

- Dia 6 Enero.—Pedro Pons Pons, casado, 78 años.  
 Dia 7.—Maria de la Concepcion Lesura Albaladejo.  
 Dia 8.—Ninguno.  
 Dia 9.—Lorenzo Pons y Riera, casado, 71 años.

## Mesa revuelta

## CASI HISTORICO

El profesor de agricultura del instituto *ache*, mason recalcitrante afiliado á la logia *Bella Calabaza*, aleccionando á sus alumnos toma la palabra, y les habla de esta manera.

—Jóvenes ilustrables: necesario es que comprendais la influencia de la libertad sobre la riqueza agrícola. Si los gobiernos reaccionarios que nos rigen empleasen en abonos el dinero que dan los curas, ¿qué desarrollo no adquirirían las producciones de todos géneros? ¿qué melones, que calabazas, que pepinos no daría á luz la madre tierra? Pues bien, hé aquí demostrada la necesidad que teneis de ser anti-clericales si habeis de ser ricos y felices.

—¡Bravo! ¡bravísimo! ¡mueran los curas!  
 —Gracias; no prosigais.  
 —¡Abajo los solideos, abajo las sotanas!  
 —Basta, basta.  
 —¡Vivan las calabazas! ¡vivan los melones!  
 —Por Dios, que me emociono, no prosigais. Hijos míos, estais llamados á ser el abono fertilizante de la madre patria. El Gran Arquitecto del universo os conserve como cosa suya segun así se lo pido con todo mi corazon.

## UN RELOJ MONUMENTAL

Se está construyendo en los talleres de Waltham, en Inglaterra, un curioso reloj. En lugar de estar las horas marcadas con los números acostumbrados, hallanse indicadas por doce figuritas muy visibles, que representan una madre y un hijo.

A la una de la madrugada se ve á la madre con un niño en los brazos. A las dos aparece la misma figura con un niño mayor.

A las tres la madre se encuentra en el mismo sitio, pero el niño está ya vestido de corto. El niño va creciendo á cada vuelta del horario, hasta que son las ocho. Entonces se le ve marcharse á la escuela. A las nueve lleva el traje de estudiante de la Universidad.

A las diez aparece la madre en su lecho de muer-

te; es el momento cruel de la separacion. A las once el joven estudiante es un hombre de edad madura. A las doce el hombre se ha convertido en un anciano decrepito y triste, que dá una verdadera idea de la pobre humanidad.

Este reloj más bien curioso debía llamarse filosófico; pues es la filosofía aplicada al arte de la relojería, que va progresando cada vez más en sus inventos.

## CANTARES

Tendrás, si fueres feliz,  
 Amigos muchos;  
 Pero en los contratiempos  
 No hallarás uno.  
 Porque sus miras  
 Son el coger las rosas  
 Sin las espinas.

Todo aquel que no pone  
 Freno á la lengua  
 No extrañe las desgracias  
 Que le sucedan,  
 Pues las palabras,  
 No pueden recojerse  
 Yá pronunciadas.

# Calendarios de las Islas Baleares para EL AÑO 1889

Se hallan de venta á 4 céntimos de escudo uno en la imprenta de «El Bien Público», calle del Bastion núm. 39. Al por mayor se hace un descuento.

**Don Francisco Rodriguez Ladrón de Guevara, Juez de primera instancia del Partido de Mahon.**

Hago saber: que el día 11 de Enero de mil ochocientos ochenta y nueve á las 11 de la mañana se venderá en pública subasta á voluntad de sus dueños en la audiencia de este Juzgado siendo la postura competente la casa número quince de la calle de San Jorge de esta Ciudad, bajo el tipo de cuatro mil quinientas pesetas de pertenencia de las menores Lorenza y Luisa Maguier y Maricó; en la inteligencia de que los licitadores deberán exhibir su cédula personal y depositar antes de la subasta el diez por ciento del avalúo, y se verificará la misma con arreglo al pliego de condiciones que obra en la Escribanía del actuario; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en el expediente autorizacion para enagenar á solicitud de D. Juan Alsina curador de las menores espresadas, pendiente en este Juzgado.

Dado en Mahon á cuatro de Diciembre de mil ochocientos ochenta y ocho.—Francisco Rodriguez de Guevara.—Lorenzo G. Pons.

**Don Francisco Rodriguez Ladrón de Guevara Juez de Primera Instancia del Partido de Mahon**  
 Hago saber: que arregladamente al plie-

go de condiciones despachado que obra en poder del infrascrito Escribano, el día ocho de Febrero próximo á las once de la mañana, se venderá en pública subasta en la audiencia de este Juzgado bajo el tipo de once mil quinientas pesetas y en un solo lote, la casa número quince, calle de Gracia y un solar en la de la Infanta sin numerar, ambas de esta Ciudad, de pertenencia de D. Julio Soler y Siquier; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy á instancia de su curadora ejemplar doña Juana Vincent y Riola en el expediente al efecto formado, debiendo los licitadores para tomar parte en la subasta, consignar previamente el diez por ciento del avalúo y exhibir su cédula personal.

Dado en Mahon á treinta y uno Diciembre de mil ochocientos ochenta y ocho.—Francisco Rodriguez de Guevara.—Ante mí, Lorenzo G. Pons, Escribano.

**D. FÉLIX DE BASCÁRAN Y MUGARTEGUI, Administrador Subalterno de Hacienda del Partido de Mahon.**

Hago saber: Que en virtud de las atribuciones que me ha conferido el Sr. Administrador de Impuestos y Propiedades de esta Provincia, el día 15 del actual á las once de la mañana tendrá lugar en el local de esta Administracion por medio de pliegos cerrados, la subasta para la adjudicacion de una falúa titulada «Vigilante» y demás accesorios procedentes de deshecho de la fuerza de Carabineros de esta

Plaza; hallándose de manifiesto en Inter-vencion todos los dias á las horas hábiles de Oficina el pliego de condiciones que ha de servir de base para la subasta.

Lo que hago público para conocimiento de las personas á quienes pueda interesar. Mahon 7 Enero de 1889.—Félix de Bascáran.

## Para Vender

Lo está un huerto sito á la entrada de la nueva Carretera de Mahon á Ciudadela. Para informes Cifuentes núm. 149, tienda de comestibles.

## SUBASTA

El día 10 de Enero á las once de la mañana se venderá en licitacion verbal, á voluntad de sus dueños, en el despacho del Notario D. Francisco Andreu y Pons, un huerto de árboles frutales situado en el Puntarró perteneciente á la herencia de D.<sup>a</sup> Antonia Mir y Mercadal, con segecion á las condiciones que están de manifiesto en el citado despacho.

## Para Vender

Lo está en Villa-Carlos una casa en la calle Mayor núm. 70.  
 Para informes dirigirse en la misma calle núm. 52.

## EL ARCA DE NOÉ

2 HANNOVER 2

En dicho establecimiento se ha recibido el gran queso de GRUYER.

VINO TINTO DE MESA

PROPIEDAD DEL

BARON DE BENIMUSLEM

COSECHA DE 1887

A cargo de Antonio Campos y Seguí, calle de Anunciay n.º 35.

LISTAS DE EMBARQUE  
 LIBRETAS DE ALQUILER  
 Véndense en la imprenta de  
 M. Parpal.